
１．１１月２０日第９回定例理事・役員会を開催し、

２月例会プログラム、新春例会決算、創立夜間

例会予算、収支報告書を承認しました。

・・芦別ロータリークラブより、１月会報を受領

しました。

・・深川ロータリークラブ、滝川ロータリークラ

ブより、２月例会案内が届いております。

・・留萌青年会議所より、新春の集いの礼状が届

いております。

・・ロータリー日本財団より領収書が届いており

ますので、皆様にお渡ししています。

・・抜萃のつづりが届いておりますので、皆様お

読みください。

例会運営委員会　 　渡邊委員

　国際ロータリーのジェニファー・ジョーンズ

会長は、ニューヨークで開催されたグローバル

シチズンフェステバルで、ポリオ根絶に対する

ロータリーの取り組みを紹介すると共に、今後

ポリオ根絶にむけて更に１億５千万米ドルを投

入することを発表しました。またジョーンズ会

長は、最近ニューヨーク州知事が同地域でのポ

リオ再発を受けて非常事態宣言を出したことに

言及しました。ジョーンズ会長は、ポリオはワ

クチンで予防できること、そして野生型ポリオ

ウイルスによる感染は、アフガニスタンとパキ

スタンの２か国のみで発症していることを強調
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しました。これらの地域で子供たちにワクチン

接種をするには、母親と信頼関係を築くことの

できる女性のワクチン接種者が不可欠でありま

す。しかし、ワクチン接種者は時には嫌がらせ

や襲撃に遭うこともあります。パキスタンでは、

「最前線で活動する女性の保健員が毎日危険に

さらされている」とジョーンズ会長は話します。

「彼女たちは障壁はあっても、最後の一人の子

供にポリオワクチンを届けるまで全力を尽くし

ています。」

　予防接種プログラムでは、地元の警察・政府

と協力して保健員の安全確保にあたっています。

また、会長はコロナ禍によって一部の国でポリ

オワクチンの接種が中断された影響について話

しました。２０２１年には約２５００万人の子供たちが

予防接種を受けられなかったことを指摘し、

「世界は疾病を大幅に撃退してきましたが更に

努力を重ねる必要がありますす。」ジョーンズ会

長が発表した追加資金は、世界ポリオ根絶推進

活移動（ＧＰＥＩ）に充てられます。

・・新しい月が始まりました。２月も皆様のご協

力よろしくお願い致します。本日は山形会員

の卓話、楽しみにしています。　 　串橋会長

・・山形さん、本日の卓話楽しみです。

　武田会長エレクト

・・父の葬儀に際しましては過分なるご厚情あり

がとうございました。　 　田中（卓）会員

・・山形会員、卓話楽しみです。　 　関野会員

　前　回　　５３１，０００円

　今　回　　 １４，０００円

　累　計　　５４５，０００円

会員卓話「生命保険ここだけの話」
　山形　純弘 会員

　本日は生命保険、ここでも、そこでも、あそ

こでもなく、表でも裏でもない話をさせていた

だきますので、お耳の方を拝借いたします。お

手元に資料を用意しましたが、何を話そうか考

えた末、大枠の話をさせて頂こうかなというこ

とで資料を作成致しました。

　まず生命保険ですが歴史がございまして、生

命保険というのは、1867年私が生まれる100年

前に福沢諭吉がヨーロッパからこの制度を紹介

したのが始まりで、１８８１年に日本で初めての保

険会社、明治生命保険会社が一番初めの保険会

社として設立されまして商売を始めています。

ちなみに当社、住友生命は１９０７年に日の出生命

という所から、前進して住友生命になった経緯

がございます。では今はどうかと申しますと、

生命保険契約者保護機構という所がありまして、

生命保険を販売するにはこの機構に加入しない

と商売ができません。令和４年４月１日現在で

は４２社がここに加入して商売をしています。ち

なみに、ここにはＪＡとか共済は入っておりま

せん。いわゆる民間の保険会社という形です。

私も知らない会社もございまして、いわゆる外

資系会社や損害保険系の保険会社、あるいは西

寧保険会社の子会社などもございまして、現在

４２社ございます。実はこの数は私が入社した時

の数と変わっておりませんので、入れ替わりは

ありますが数は変っていないのが現状です。生

命保険は相互扶助の精神で行われ、「万人は一

人の為に、一人は万人の為に」ということで、

社会公共福祉に貢献するというロータリーの概

念と似ていると思った所です。

　この保険会社は現在４２社ございますが、何社

か破たんした経緯がございます。その時に契約

者が困らないようにと、この生命保険契約者保

護機構がございます。会社が保有している万が

一何かがあった時皆様にお支払いする保険金、

これを責任準備金と言いますけど、この９０％を

保証するというのがこの生命保険契約者保護機
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構の役割となります。会員会社一覧がございま

すが、ザザーっと見てもらうと株式会社と相互

会社というものがございます。住友生命保険相

互会社、先ほどの相互扶助の理念でやっている

会社でございます。我々は金融庁の規制を受け

ておりまして、免許が無いと生命保険は売れな

いことになっております。いわゆる生命保険協

会が主催する一般課程試験に合格しないと生命

保険は売れないとなっていまして、保険会社を

兼業してはいけないとなっています。ただ子会

社を作れば損害保険や投資信託の会社もできま

すが、原則本業は本業しかできないことになっ

ております。

　次に、生命保険文化センターでは３年ごとに

２世帯以上の家族を調査した「生命保険に関す

る全国実態調査」というものを行っております。

直近では令和３年１２月ですが、生命保険の世帯

加入率は ８９．８％で、約９割は何らか保険に加入

しているとのことで、その内医療保険の加入率

が ９３．６％で、新たに調査実施した認知症保険と

健康増進型保険の加入率がそれぞれ ６．６％、

４．２％です。保険金額は平均 ２，０２７万円であり、

引き続き低下傾向となっています。世帯年間払

込保険料は、平均３７．１万円と前回調査とほぼ同

水準となっています。月世帯で３万円位です。

個人年金保険では世２４．３％平均世帯年間払込保

険料はだいたい２０．６万円で２０１５年以降増加傾向

となっています。保険知識の不足で「どういっ

た保証が必要なのか」の問いが４３．２％と最も多

く、前回調査から３．２ポイント増加しています。

　ここで住友生命保険が２０２０年度に支払った保

険金についてお知らせいたします。保険金額で

３，３０９億円、給付金で１，５２８億円、満期保険金等

で ２，０５７億円となっており、合計約 ７，０００億円を

お支払いさせていただいております。これが

２０２０年以降がらっと変わりまして、コロナの関

係で現在の支払い対象は、①６５歳以上、②入院

を必要とする、③新型コロナの治療薬を投与す

る必要がある、④妊婦のいずれかに該当するこ

とになっておりましたが、それが２０２２年の９月

２６日を境に流れが変わりまして、２６日前はみな

し入院と言いまして、コロナに感染しても病院

が空いていなくて保健所に申請をした自宅療養

でも保険会社は給付金を払わなければなりませ

んでしたが、それにより業界全体で２０２２年１２月

までに支払った新型コロナによる入院給付金は

9，264億円。そのうち 95％以上がみなし入院

で支払われていました。しかし、９月２７日以降

コロナはインフルエンザと同じ５類に引き下げ

になり、①から④のいずれかに該当しないと給

付金が支払われなくなります。会社の電話も鳴

りっぱなしでしたが、国の方針でもあり皆様に

ご理解をいただきました。ちなみに当社でもこ

のコロナで約１０００億円位給付金をお支払いして

おります。

　つづきまして、住友生命のデータではござい

ますが、北海道におけるガンの死亡率は全国第

２位でとても不名誉な結果になっております。

ガンにならないために必要なものは、やはり検

診になりますが、北海道のガン検診率は全国平

均から見てもかなり低くなっており、住友生命

は北海道庁と「北海道がん対策推進連携企業」

として協働でがん対策の推進に取り組んでいま

す。なぜ北海道が検診率が低いのか、人口比に

対する医療機関が少ないのか、あるいは北海道

は面積が広いので、なかなか検診を受けに行く

ことができないとか…。色々問題があるのかも

しれませんが、命を守るには大切なことだと思

います。

　今、健康増進型保険というのがありまして、

例えば健康診断を受けていただくと、それをポ

イント化して、そのポイントに応じて色々なこ

とを提供していくという保険がございます。例

えば健康診断を受けて、数値が良ければ保険料

を割引しますとか、たばこを吸わない方は非喫

煙者としてたばこを吸う人よりも保険料を安く

するとかがあり、各社健康増進型保険を進めて

いるのが現状です。

　ここから当社の話になりますが、当社ではバ

イタリティという健康増進型保険を出しており、

一週間一日何歩歩いたかによって、その歩数を

ポイント化して一定のポイントを超えるとロー

ソンで飲み物が当たったり、留萌にはありませ

んがスターバックスで500円のコーヒーが無料
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になるなど、「楽しみながら健康に気を付けて

いきましょう」というのがコンセプトでござい

まして、そのために行動経済学に基づきまして、

何か目の前にニンジンをぶら下げてみたいな、

楽しいことをして健康になりましょう、と活動

を進めて参ります。健康になりますと、保険金

を支払わなくても良くなりますので、そうする

と更に保険料を安くできるので、これが主流に

なっていくのだと思います。皆さんにチラシを

付けさせていただきましたが、これは健康増進

キャンペーンとして健康プログラム体験をして

もらうものです。これは１ヶ月４週間だけなの

ですが、１週間ポイントを達成すると抽選で

ローソンのドリンクが当たる、スタバのチケッ

トが当たるなどを無料でやっていますので、参

考に資料を付けさせていただきました。

　次にこれは住友生命が発売している保険では

ありませんが、昨夏話題となった熱中症お見舞

い保険に続く季節性保険第２弾として住友生命

保険とアイアル少額短期保険が協定しまして、

ペイペイで支払う、ペイペイのアプリに取り込

みして、ペイペイでお支払いをする保険「イン

フルエンザお見舞金保険」というものを発売し

ました。これはインフルエンザで入院するとイ

ンフルエンザ入院給付金としてお見舞金が支払

われる保険でございます。あくまで住友生命で

は扱えず、ペイペイで申し込む保険でございま

す。これはだいたい１０００円弱の保険になります

が、条件と致しましては病院でインフルエンザ

Ａ型、Ｂ型と診断され、タミフルを処方された

方に限ります。ご自身で薬を買って飲んだとい

うのは支払い対象ではありません。これには１

泊２日以上入院されると入院給付金も支払われ

ます。今年の夏もまた熱中症保険が販売される

と思いますが、今考えると私が入社した３０年前

には考えられない保険でございます。私が入社

した頃は、ペット保険なんかある訳ないと考え

られておりましたが、いまはスマホで検索する

とたくさんペット保険の資料が揃っております。

　最後になりますが、交通安全関係で、昨日飲

んだ飲酒が残ってしまう“いわゆる残酒運転”

に関わる問題です。普通のビール中ジョッキ１

杯アルコール度５％、酎ハイ３５０缶アルコール

７％、ワイン・グラス２杯アルコール度１２％、

日本酒０．８合アルコール１５％など、約５時間で

体内からアルコールが抜けますが、体調・個人

差がありまして、飲んだお酒の量で分解所要時

間が約１５時間経たないと飲酒運転・酒気帯び運

転になることもあります。先日、皆様と一緒に

飲んだ次の日、機械測定をすると基準値を少し

オーバーしておりました。気づかず飲酒運転と

いうこともありますので、皆様十分注意してく

ださい。

　今まで、生命保険ここだけの話と言って表の

話しかしませんでしたが、これからは少しダー

クな話です。最近コロナの給付金で不正受給が

増えております。１回コロナに感染するとマイ

ハーシスという保健所が発行する書面があるの

ですが、それで我々が寄付金をお支払いするシ

ステムになっておりますが、それを２回目コロ

ナに感染していないのに、さも感染したという

ことで書類を偽造してコロナ給付金を搾取して

いたケースがございました。ですから、「こん

なことができますよ」と言って契約を取る担当

者がいて問題になったケースのございました。

また、これは他社さんの話ですが、保険の募集

でお金をお預かりしたら、金融機関より高い利

回りで運用しますよと話を持ち掛け、うん億円

を騙し取ったという事件がございました。実は

結構このようなことが起っており、注意が必要

です。私が東京で回っていた頃も当時６％の利

回りで運用できますよと言って問題になった事

件がございました。３０年前のことですが、昔も

現在もあまり変わらず悪いことをする人はいる

なぁ、というのが実感です。私は真面目にやっ

ていますので、皆様誤解のないようにお願いし

ます。つたない話でしたが、お付き合いしてい

ただきありがとうございました。
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・・羽幌ロータリークラブ、赤平ロータリークラ

ブ、砂川ロータリークラブより、２月例会プ

ログラムを受領しました。

・・羽幌ロータリークラブ、赤平ロータリークラ

ブより、１月会報を受領しました。

・・ロータリーの友事務所より、ロータリー手帳

の販売のお願いがありました。必要な会員は

幹事まで申し込みください。

親睦活動委員会　 　桜元副委員長

　次週２月１５日は創立記念夜間例会となってお

ります。コロナにより色々ありましたが、感染

予防をして皆さんと一緒に楽しみたいと思いま

す。

　出欠確認がまだ提出されてない方がおります

が、大至急ご連絡ください。よろしくお願い致

します。

例会運営委員会　 　渡邊委員

「四つのテスト」
　ロータリアンの道徳的指標。人生のあらゆる

面で適用すべきであるが、特に事業生活、職業

生活の面で活用することがふさわしいとされる。

このテストの提唱者は、１９５４～１９５５年度ＲＩ会

長のハーバート・Ｊティラーです。ティラーは

倒産寸前の会社の再建を託され、この「この四

つのテスト」を使って見事に成功し、1946年に

は版権をＲＩに委譲しました。

　最初に再建を任された会社の倫理訓について

構想を巡らせた彼はおよそ100語からなる文章

をしたためましたが、これでは長すぎると判断

しました。そこでさらに推敲を重ね、それを七

つの項目にまとめたのです。四つのテストは当

初七つのテストだったのです。しかしこれでも

長いと考えた彼は、それを自問形式の四項目に

まとめ上げ、それが今日の四つのテストになり

ました。四つのテストは国家や国境や言葉の壁

を超越する物です。そこには、政治や独断や特

定の信条は介在しません。一つの倫理規範とし

ての存在以上である四つのテストは、人生を成

功に導くための要素を持っています。それは今

日の社会でも有効性を保持し、かつ実効性のあ

るものなのです。

・・伊藤さん、本日の卓話よろしくお願いします。

楽しみにしています。　 串橋会長

・・本日の例会よろしくお願いします。伊藤さん

楽しみにしています。　 青山幹事

・・少しだけ良い事がありました。　 燕エレクト

・・今日はありがとうございます。特殊詐欺には
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くれぐれも気を付けましょう。　 伊藤会員

・・伊藤さん、本日の卓話楽しみにしています。

　 　関野会員

　前　回　　５４５，０００円

　本　日　　　７，０００円

　累　計　　５５２，０００円

会員卓話「留萌信用金庫創立９０周年を迎えて
＋特殊詐欺に騙されないために」

　　伊藤　伸一 会員

　当金庫は昭和７年１２月２３日保証責任留萌信用

組合として成立し、昨年１２月２３日に満９０歳の誕

生日を迎えました。これも偏に地元を中心とし

たお客様や関係各位の皆様のご支援ご協力の賜

物と深く感謝申し上げます。その後、昭和２０年

８月に本店の店舗を本町３丁目、いまの中央支

店に移転させていただきまして、昭和２８年６月

に信用金庫として事業を進めています。皆様に

お尋ねしますが、金庫の初代理事長は誰かわか

りますか？古い方はやはり存じ上げているみた

いですが、小沢久吉でございます。以降、古川、

稲葉、山田、浅井、東条、近藤、金子、塚本、

現理事長の宮井は第１０代の理事長になります。

支店につきましては昭和２９年に支店第１号の増

毛支店を開設、昭和３０年３月に預金量１億円を

突破して同年６月に一旦本町４丁目に移転させ

ていただいています。昭和３１年から３６年の５年

間に苫前支店、古丹別支店、羽幌支店を開設さ

せていただき、昭和３７年３月には預金量を１０億

円を突破し、同年１０月に駅前支店、翌年には鬼

鹿支店を開設させていただき、昭和３８年１０月に

は創立３０周年と信用金庫改組１０周年を機に今の

本店に店舗を移転させていただいています。そ

の後、昭和４４年１０月には旭川市内の１号店旭川

支店を開設し、３年後には預金量を１００億円を

突破致しました。

　その後、昭和４９年には旭川北支店、５年後の

11月には旭川東支店など続けて店舗を開設し、

昭和５６年には預金量500億円を突破しました。

同年４月には本店と駅前支店に信用金庫業界と

して初めて店舗内にＡＴＭを設置させていただ

きました。その後、沖見支店、旭川市内にはあ

たご支店を開設させていただいて、平成２年１０

月には札幌市内の１号店当時カイセイ支店、今

の札幌支店を開設させていただき、現在まで新

川支店、札幌西支店、月寒支店を開設し、昨年

２月には５店舗目の札幌中央支店を開設させて

いただいております。一方省力化、業務の効率

化などで、平成２４年２月に駅前支店を本店営業

部と統合、また平成２７年２月には沖見支店を中

央支店と統合させていただいております。また、

今回２月１７日をもって鬼鹿支店を廃止して鬼鹿

公民館内にＡＴＭコーナーを設置し、小平支店

と統合させていただきました。３月４月からは

古丹別支店を公民館に一部移設させていただい

て、苫前支店が業務を受け持ちます。地元のお

客様のご理解をいただきながら店舗統合を進め

ています。

　また周年事業と致しましては、平成４年９月

に創立６０周年記念事業として、山川豊と瀬川瑛

子のジョイントコンサートを開催させていただ

いております。また平成９年５月には、創立５０

周年記念として管内支店所在地に対して総額

５０００万円の寄付をさせていただいております。

平成２４年１１月には創立８０周年記念事業として、

同じく管内支店所在地の市町村に総額１０００万円

の寄付をさせていただきました。今回の９０周年

記念事業としては、９月に札幌交響楽団を招い

ての記念コンサートを開催させていただいたり、

１２月にはパートナー契約をしたレバンガ北海道

の折茂社長を留萌にお招きしまして、締結式や

地元の小中学校に対してバスケットボールを寄

付させていただき、子供たちとフリースロー対

決をしたり、質問コーナーを設けたりなど、子

供たちと交流を図らせていただいています。ま

た、昨年の１０月から１２月の３ヶ月間で９０周年記

念定期預金を発売させていただき、目標３０億に

対して３８億円の実績を上げました。１２月末の預

金残高についても２７９６億円ということで、過去

最高値を収めることができ、北海道内の信用金

庫２０金庫のうち、通常預金量では１６番目ですが、
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なんとか宮井理事長がいる間に瞬間でも良いの

でうちの上の釧路信金を抜こうとはっちゃきに

なって頑張り、１２月末には１５番目になりました

が、１月の第１週には元の１６番目に戻ってしま

いました。留萌信用金庫の全勢力を一点に集中

し、そういった部分では職員のモチベーション

の向上には繋がったと思います。この点につき

ましては、関係各位の皆様方に感謝を申し上げ

ます。一年の計は元旦にありと申しますが、令

和５年を迎え銀行にとって１００周年に向けた新

たな一歩として、地域社会への貢献と健全経営

のために精進する所存でございますので、今後

ともご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上

げます。これにて９０周年の歴史につきまして終

わらさせていただきます。

　次に、今話題になっています特殊詐欺につい

てお話をさせていただきます。フィリピンから

強制送還されるルフィと名乗る４名の詐欺メン

バーが話題となっていますが、今、関東地方を

中心に相次ぐ広域強盗事件に絡んで、フィリピ

ンの入管施設に収監されている北海道出身の渡

辺容疑者等の事件が記憶に新しいかと思います。

皆様が思いつく特殊詐欺といえばオレオレ詐欺

があります。「俺だ、オレオレ」と言って騙す詐

欺が記憶に深く残っていると思いますが、近年

はそれが窃盗や強盗諸傷害などになり、先日は

９０歳の女性が殺されるという事件もございまし

た。事件は日に日にエスカレートしていると感

じられると思います

　北海道における昨年の特殊詐欺事件は、認知

件数３０８件、一昨年は１４０件ですので、約倍以上

の発生件数で、被害総額は１２億３千９百万円に

上ります。旭川方面本部では昨年２３件の特殊詐

欺があり、オレオレ詐欺が６件、子供や孫、警

察などを装い、親族が当事者となった事故を装

い金を請求する手口。預貯金詐欺、架空料金請

求詐欺がありますが、先日羽幌町で架空請求の

ハガキでコンビニなどで電子マネーや収納代行

で支払いさせ、現金を騙し取る手口ですが、店

員の機転により防いだという記事が道新に載っ

ていたばかりですが、このような詐欺が１１件ご

ざいました。その他として還付金詐欺、金融商

品詐欺、交際斡旋詐欺、ギャンブル詐欺、警察

官や役場の職員を名乗ってのキャッシュカード

詐欺では、「あなたのキャッシュカードが不正

利用されています。」と言われ、キャッシュカー

ドを持って行かれたりするケースが多々ありま

す。電話をかけるカケ子、お金を取りに行く受

け子などがいたりして、実に巧妙です。今話題

のルフィは２０１９年には総額６０億円の被害があっ

たとされています。ルフィがトップではなく、

その上に反社会勢力があり、そこまで逮捕でき

れば良いのですが、実際は難しいとされていま

すが、今回４人が逮捕されたことによって解決

に近づければと思います。旭川方面で昨年一番

被額額が多かったのは架空請求詐欺で、７億１

千６百万円と全体の６割を占めています。私は

直接は無いのですが聞いた話では、昔アダルト

サイトを見た人がやはり架空請求がくると後ろ

めたい感じで払ってしまうそうで、７万とか８

万とかでも支払ってしまうそうです。そういう

方が２人ほどいました。これらは他人事とは思

わないで、明日は我が身と十分気を付けていた

だければと思います。

　日本経済新聞の記事をコピーしてきましたが、

今注意することは、アポ電についてです。前年

比２割増で、昨年は年１２万件ありました。広域

強盗事件で、事前に被害者宅に電話をかけて、

資産情報を聞き出す手口で一人暮らしの高齢者

を狙った犯行や資産家などを標的として、数名

で押し入り犯行を行い、殺人などもいとわない

過激な犯罪と発展して来ています。まず知らな

い電話には出ない。留守電の機能を使うなど、

とにかく直接電話には出ないようにするという

ことです。犯行グループが事前に下見をしたり、

その家にはマーキングと言ってシールやテープ

を張って仲間に知らせるなど、実行役に情報を

与えて、犯行を手助けするのを目的としていま

すので、自宅周辺や近所の様子が普段と異なる

時は十分注意して警察に相談するのも一つかな

と思います。留萌ではこのような特殊詐欺はま

だ起こってはおりませんが、大丈夫と思わない

で十分気を付けて対応していただければと思い

ます。
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　以上、留萌信金９０周年を迎えてと、特殊詐欺

についての話を終わります。ご清聴ありがとう

ございました。
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